
 глас народа

Уважаемая редакция, обращаются к 
вам жители домов по улице Завенягина. 
Проблема у нас давняя и называется 
она «сквер у правобережного дома 
детского творчества».

После того как полгода назад в сквере от-
крылся «Макдональдс»,  а в здание досугового 
центра «Магнит» въехал магазин бытовой 
техники «Найфл», жизнь наша превратилась в 
шоу «Успей выскочить из-под колес» – сквер 
превратился в проезжую часть. Машины 
сворачивают с автостоянки «Макдональдса» и 
едут либо по пешеходной зоне возле входа в 
«Магнит», либо вовсе по дорожкам сквера, а то 
и по газонам. Легковые, грузовые, даже марш-
рутки. Утром, днем, вечером… На попытки воз-
звать к совести отвечают: «Я предприниматель, 
мне можно». А то и вовсе посылают по всем 
известному русскому адресу.

В течение 2011-2012 годов мы писали в 
городскую администрацию, откуда получили 
уверения, что «Макдональдс» «обязуется 
благоустроить прилегающую территорию». 
Между тем, никаких следов благоустройства, 
кроме насыпанной вокруг «Макдональдса» 
земли, не видно, хотя ресторан работает 
уже полгода. Писали в интернет-приемную 
ГИБДД, звонили на телефон доверия ГИБДД 
– там обещали решить эту проблему, но, 
как говорится, – увы и ах! А теперь, после 
частичного закрытия движения по улице За-

венягина, машины по скверу едут сплошным 
потоком.

Может, сквер и пешеходная зона у «Маг-
нита» официально превращены в проезжую 
часть, а мы просто не в курсе? Но нет ника-
ких знаков, разрешающих движение, как, 
впрочем, и знаков запрещающих – и мы 

продолжаем изощряться в акробатике. А ведь 
по этим дорожкам ходят и старики – они не 
такие ловкие, как молодежь, из-под колес мо-
гут вовремя не выпрыгнуть. Дети гуляют – их 
в школах учат соблюдать правила дорожного 
движения, но про то, что правила эти, видимо, 
не для всех обязательны, не говорят. Как 

объяснить детям, что «предпринимателям 
нарушать можно»?

Не первый год жители близлежащих домов 
обращаются в администрацию с просьбой 
благоустроить сквер. Грустно догнивают остатки 
детской площадки, разрушенной несколько лет 
назад. Перестал работать фонтан. Сухие ветки 
деревьев грозят обвалиться на головы. Кучи 
мусора сыплются на землю из переполненных 
урн, которые никто не очищает. Теперь еще – 
следы от колес на газонах. А ведь этот сквер – 
единственный зеленый пятачок на огромный 
микрорайон. 

Нам говорят, что на благоустройство нет денег. 
На постройку «Макдональдса» деньги нашлись 
быстро, стройка завершена меньше чем за 
полгода. Во всем этом проглядывает нехитрый и 
прямой расчет: чем более заброшен и разрушен 
будет сквер, тем скорее с легким сердцем можно 
констатировать: «Эту разруху нужно ликвидиро-
вать» – и построить еще пару торговых центров, 
закатав остатки сквера в асфальт и бетон. По 
крайней мере, до строительства «Макдональдса» 
именно такой аргумент и звучал. Этот сквер 
создавали тридцать лет назад – зачем же выру-
бать и портить то, что было построено не нами? 
Магнитогорск в силу степной своей природы 
не богат зелеными насаждениями, а теперь на 
наших глазах уничтожаются последние островки 
«зеленых легких» города. 

Помогите. Либо подскажите, куда еще нужно 
обратиться и что сделать, чтобы нас услышали.

С. НизамутдиНова, а. ЧиНюЧиНа,  
С. акЧалова, Н. Гулакова, к. марков  

и другие жители домов № 9 и 12  
по улице завенягина

ГУбернатор михаил Юревич поручил 
главам городов и районов области разра-
ботать нормативно-правовую базу по при-
ведению территорий Челябинской области 
в достойный вид.

Пилотная площадка реализации проекта – 
областной центр. Основным стал принцип 
закрепления участков за конкретными 

предприятиями или организациями по так назы-
ваемым картам-схемам. 
Таким образом, на карте 
благоустройства Челябин-
ска практически не оста-
лось «белых пятен»: более 
70 процентов территорий 
города уже отнесены к 
конкретным «хозяевам».

Всем муниципалите-
там Южного Урала ре-
комендовано использовать наработанную базу 
Челябинска как основу. Причем учитывать 
этот опыт стоит не только непосредственно в 
части правил по содержанию территорий, но и 
в практике взыскания штрафов за нарушения. 
Правила благоустройства Челябинска опублико-
ваны и находятся в открытом доступе. В случае 
необходимости руководители города готовы 
прокомментировать отдельные положения, от-
ветить на вопросы, проконсультировать коллег 
из других городов.

К теме благоустройства территорий муници-
пальных образований обратился и губернатор 
Челябинской области в своем блоге. «И главы, 
и местные депутаты, и предпринимательское 
сообщество должны понимать: благоустройство, 
инфраструктурное обустройство территории и все, 
что с этим связано, становится ключевым конку-

рентным фактором, – написал Михаил Юревич. 
– Поэтому это должно стать еще и общей заботой, 
общей каждодневной работой, которая регламен-
тирована общими же правилами».

«Белым пятнам» Магнитки было посвящено 
выездное совещание руководителей город-
ской администрации и дорожно-строительного 
управления. В ходе объезда проведена реви-
зия благоустройства скверов и клумб, парков. 
Больше половины уже обрели пристойный вид 

– подстрижены газоны, поса-
жены цветы. Но практически 
везде обнаружились сломанные 
скамейки, выдернутые урны, 
разбитые лампы и плафоны. 
Исчезли в ряде мест железные 
опоры под фонари, отрестав-
рированные в начале весны. 
Теперь для их восстановления 
придется изыскивать дополни-

тельные средства из городского бюджета. Ко 
Дню города все скверы и парки должны быть 
благоустроены, поставил задачу своим подчи-
ненным мэр Евгений Тефтелев.

Но забота о порядке, чистоте и красоте на наших 
улицах и в скверах должна стать делом каждого го-
рожанина, а не только чиновников. Тогда у нас не 
будет вытоптанных клумб, искореженных скамеек, 
разбитых фонарей... Ведь чисто и красиво не там, 
где убирают, а где не мусорят и не пакостят.

В свою очередь, «ММ» берет под контроль состоя-
ние благоустройства в парках, скверах и на площад-
ках летнего отдыха. Редакция будет признательна 
читателям, если они расскажут о замечательных 
«белых пятнах», поделятся мыслями об улучшении 
содержания таких мест 
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«Белые пятна»  
в парках и скверах

Успей выскочить из-под колес

Красиво не там, где убирают, 
а где не пакостят

Сломанные скамейки,  
выдернутые урны,  
разбитые фонари,  
к сожалению,  
уже никого не удивляют


